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~kl~la de la ]~X’l~l~ll~’~a. E1 profesor de la Universi-
dad de Sevilla Jes~s DomLu~lez Platas ha tornado pose-
si6n como director del Aula de la Experiencia de la Hispa-
lense, una iniciativa que ya cuenta con 11 sedes en h pro-
vincia, adem~s de la central en Sevilla.
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Sevilla

El profesor Jesús Domínguez Platas, nuevo
director del Aula de la Experiencia de la US

SEVILLA, 26 Sep. (EUROPA PRESS) -

El profesor de la Universidad de Sevilla (US) Jesús Domínguez Platas ha tomado posesión como nuevo
director del Aula de la Experiencia de la Hispalense, una iniciativa que ya cuenta con once sedes en la
provincia, además de la central en la capital. En el curso pasado, alrededor de 2.000 estudiantes se
matricularon en el Aula de la Experiencia.

El Plan de Estudios actual del Aula de la Experiencia se estructura en cuatro cursos académicos y en cada
uno se cursan ocho asignaturas de cinco créditos cada una. Los tres primeros están integrados por
asignaturas básicas, mientras que el cuarto se organiza en cuatro itinerarios: Ciencias Sociales y Jurídicas,
Investigación y Profundización Sociales, Arte y Humanidades y Ciencias Experimentales.

Este programa se complementa con talleres y seminarios de carácter optativo. También se oferta un Curso de
Formación Continua, destinado a los alumnos que han completado el plan de estudios y quieren seguir
vinculados al Aula.

El nuevo director del Aula de la Experiencia es miembro investigador del Grupo de Investigación Sobre
Responsabilidad Civil. Entre sus publicaciones hay que destacar la monografía 'Obligación y derecho real de
goce' y 'El Comentario a la Nueva Ley de Arrendamientos Urbanos (obra colectiva)'.

En el ámbito de la gestión, el profesor Domínguez Platas ha sido secretario de Departamento de Derecho
Civil e Internacional Privado; vicedecano de Ordenación Académica y del Espacio Europeo de Educación
Superior de la Facultad de Derecho; vicedecano de Prácticas y Orientación Profesional; y vicedecano de
Ordenación Académica desde 2014 (en la actualidad).

Además, mantiene vinculación con el Aula de la Experiencia porque es coordinador del área jurídica e
imparte clases desde el curso 1998-1999, participando también en el Programa Provincial. Actualmente, es
miembro de la Comisión Académica Asesora del Aula.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=89...
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El Instituto de Biomedici-
na de Sevilla fue creado en 
virtud de un convenio fir-
mado por las consejerías de 
Salud y de Innovación, 
Ciencia y Empresa de la Jun-
ta de Andalucía, el Servicio 
Andaluz de Salud, la Uni-
versidad de Sevilla y el Con-
sejo Superior de Investiga-
ciones Científicas. 

Espacio multidisciplinar 

Es un espacio de investiga-
ción biomédica multidisci-
plinar, dentro del complejo 
que alberga al Hospital Uni-

versitario Virgen del Rocío, 
donde el doctor Amancio 
Carnero dirige el Laborato-
rio de Biología Molecular 
del Cáncer con alto espíritu 
traslacional. En su grupo 
de trabajo participan biólo-
gos, farmacéuticos y médi-
cos que trabajan desde dis-
tintas aproximaciones al 
problema, con el fin de en-
tender y buscar una solu-
ción al cáncer. 

Actualmente entre las lí-
neas de investigación que 
está desarrollando este la-
boratorio se encuentran la 
Identificación y caracteriza-
ción de genes con relevan-
cia terapéutica en cáncer, el 
Establecimiento de causali-
dad en iniciación y progreso 
del proceso tumoral y la Va-
lidación de nuevas dianas 
terapéuticas que pudieran 
servir de base para la identi-
ficación de nuevos com-
puestos antitumorales. ~

C.S. 
SEVILLA 
{El plazo para presentar las 
solicitudes de preinscripción 
para los cursos y talleres so-
cioculturales de los distritos 
de la ciudad de Sevilla, orga-
nizados por la Delegación de 
Educación, Participación 
Ciudadana y Edificios Muni-
cipales del Ayuntamiento, se 

ha abierto este lunes para 
Casco Antiguo, Macarena, 
Sur, Norte y San Pablo-Santa 
Justa, el martes será el turno 
para Bellavista-La Palmera, 
mientras que en el resto 
(Nervión, Cerro-Amate, Los 
Remedios, Este-Alcosa-To-
rreblanca y Triana) se po-
drán hacer desde el día 3 del 
próximo mes de octubre.  

Abierto el plazo para solicitar los 
1.405 talleres de los distritos

C.S. 
SEVILLA 
{El grupo de trabajo que
coordina el doctor Amancio 
Carnero como investigador
del Instituto de Biomedici-
na de Sevilla (IBIS) forma
parte del consorcio que
acaba de obtener uno de los 
prestigiosos proyectos de la 
Asociación Española Con-
tra el Cáncer (AECC). 

El consorcio, formado 
además por los grupos de 
trabajo del Instituto de In-
vestigación del Hospital Val 
D’Hebron y de la Fundación 

Pública Galega de Medicina 
Xenómica, ha sido seleccio-
nado por la Fundación Cien-
tífica de la AECC para finan-
ciar un proyecto de investi-
gación destinado a 
identificar las causas de la 
resistencia en tumores de 
cabeza y cuello. 

El objetivo principal del 
proyecto es la identifica-
ción de vías moleculares 
cuya inhibición revierta la 
adquisición de resistencia a 
los agentes quimioterapéu-
ticos en pacientes con tu-
mores de cabeza y cuello, 

haciendo especial énfasis 
en los tumores de laringe y 
faringe por ser sin duda los 
más agresivos. 

Adicionalmente, con este 
estudio se espera identificar 
nuevas dianas terapéuticas 
clínicamente relevantes pa-
ra el tratamiento de los pa-
cientes con estos tumores. 
El enfoque del proyecto es 
un enfoque terapéutico in-
novador y más eficaz contra 
las células madre tumorales 
que podría dar lugar al des-
cubrimiento de nuevas ave-
nidas terapéuticas. 

El IBIS participa en una investigación 
sobre el cáncer de cabeza y cuello
La AECC ha seleccionado al grupo sevillano que coordina Amancio Carnero

‘Code 41’ arranca con 
protagonismo infantil

El evento Code 41 Trending Day, que se celebrará hasta el miércoles en el hotel NH Collection de Sevilla, inauguró este lunes 
su sexta edición, en la que participarán medio centenar de firmas de nivel nacional e internacional como Miguel Marinero,
Leyre Valiente, KIABI y Gocco. Ayer por la tarde comenzó Code 41 con el desfile de las colecciones de moda infantil de Vo-
lantitos, Gocco, DifferentBaby y Mamá Cuco, en las imágenes superiores. / Fotos: Manuel Gómez

«Como cada año en estas 
fechas buscamos poner en 
marcha la mejor oferta posi-
ble de cursos y talleres te-
niendo en cuenta la deman-
da recibida», ha comentado 
la delegada Adela Castaño. 
En este nuevo curso la oferta 
asciende a 1.405 talleres, de 
los que pueden beneficiarse 
42.150 vecinos. ~
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Noelia Márquez

El grupo de investigación del doc-
tor Amancio Carnero en el Institu-
to de Biomedicina de Sevilla
(IBIS) forma parte del consorcio
que ha conseguido el prestigioso
proyecto de la Asociación Españo-
la Contra el Cáncer (AECC), ONG
integrada por pacientes, familia-
res, voluntarios y profesionales,
que destina a investigación fondos
cosechados mediante donaciones
y campañas. Junto al equipo del
doctor Carnero, en el consorcio
participan los grupos de la docto-
ra Matilde LLeonart, del Instituto
de Investigación del Hospital Val
D’Hebron, y del doctor Ángel Ca-
rracedo, director ejecutivo de la
Fundación Pública Galega de Me-
dicina Xenómica. En un escenario
de ámbito nacional altamente
competitivo, este consorcio ha si-
do seleccionado por la Fundación
Científica de la AECC para finan-
ciar un proyecto de investigación
destinado a identificar las causas
de la resistencia en tumores de ca-
beza y cuello.

“La investigación se desarrolla-
rá a lo largo de cinco años y princi-
palmente buscamos mecanismos
moleculares que permitan elimi-
nar la resistencia que presentan
estos tumores a los tratamientos
(cirugía, radioterapia y quimiote-
rapia)”, explica Amancio Carnero.
El proyecto está dotado con más

de un millón de euros destinados
a avanzar contra un tipo de cáncer
que suele tener un pronóstico ne-
fasto. “Los tratamientos ante un
tumor de laringe suelen centrarse
en cirugía, quimioterapia y radio-
terapia, pero en un porcentaje ele-
vado el cáncer vuelve a aparecer”,
añade. El estudio de las bases mo-
leculares de este tipo de tumores
resistentes a tratamientos conven-
cionales permitirá además mejo-
rar el diagnóstico precoz, lo cual
también redundará en los resulta-
dos de los tratamientos.

“Adicionalmente, con este estu-
dio se espera identificar nuevas
dianas terapéuticas clínicamente
relevantes para el tratamiento de
los pacientes con estos tumores. El
proyecto tiene un enfoque tera-
péutico innovador y más eficaz
contra las células madre tumora-
les que podría dar lugar al descu-
brimiento de nuevas avenidas te-

rapéuticas”, añade la Consejería
de Salud. El equipo del doctor Car-
nero, integrado por diez investiga-
dores (biólogos, farmacéuticos y
médicos) y colaboradores médi-
cos atesora tres años de investiga-
ciones en este tipo de cáncer y
mantiene abiertos varios estudios
con animales. Identificación y ca-
racterización de genes con relevan-
cia terapéutica en cáncer y el Esta-
blecimiento de causalidad en inicia-
ción y progreso del proceso tumoral
son algunas de las líneas de estu-
dio que se desarrollan en el Labo-
ratorio de Biología Molecular del
Cáncer, que dirige el doctor Car-
nero en el IBIS. Cada año este
equipo publica en torno a diez ar-
tículos en revistas científicas de
impacto. “Trabajamos con equipos
de Oncología de los tres hospitales
de Sevilla para trasladar a los en-
fermos los hallazgos que logramos
en laboratorio”, concluye.

Un equipo del IBIS participa en un
prestigioso proyecto contra el cáncer
● La investigación
avanzará en
el tratamiento
de tumores del
cuello y de cabeza

Miembros del equipo de Amancio Carnero en el Instituto de Biomedicina de Sevilla.

“Estudiamos las bases
moleculares de los
tumores paramejorar
diagnóstico y terapias”

Amancio Carnero

Investigador

Inversión de
122.000 euros
para mejorar
la calle Manila
de Sevilla Este

R. S.

El Ayuntamiento de Sevilla ya
ha comenzado a reurbanizar
la calle Manila, en Sevilla Es-
te. Estas obras cuentan con un
presupuesto de 122.000 euros
e incluirán la renovación de
las redes de abastecimiento,
así como del acerado y la pavi-
mentación de la calzada, en-
tre otras actuaciones. Los tra-
bajos se enmarcan dentro de
un plan de mejora que se está
llevando a cabo desde este ve-
rano en la barriada de San Il-
defonso con una inversión
prevista de 187.000 euros. Las
actuaciones están coordina-
das entre Emasesa, el Distrito
Este-Alcosa-Torreblanca y la
Gerencia de Urbanismo.

Las obras que ya se han ini-
ciado en la calle Manila con-
templan la sustitución de las
redes de abastecimiento por
parte de Emasesa. Estos traba-
jos, que tienen un plazo de
ejecución inicial de seis sema-
nas, cuentan con un presu-
puesto de 48.000 euros.

Una vez que finalice esta fa-
se, la Gerencia reurbanizará
esta calle por un importe de
73.807 euros. En este proyec-
to se incluye la renovación del
acerado, así como la pavimen-
tación de la calzada, la elimi-
nación de barreras arquitectó-
nicas, la instalación de mobi-
liario urbano y de aparatos
biosaludables para que perso-
nas mayores practiquen de-
porte al aire libre bajo un dise-
ño coordinado por el Distrito
Este-Alcosa-Torreblanca. En
una fase posterior se renovará
el alumbrado público.

R. S.

El plazo para presentar las solici-
tudes de preinscripción para los
cursos y talleres socioculturales
de los distritos –organizados por
la Delegación de Educación, Par-
ticipación Ciudadana y Edificios
Municipales– se abrió ayer para
el Casco Antiguo, Macarena, Sur,
Norte y San Pablo-Santa Justa.
Hoy está previsto para Bellavista-
La Palmera, mientras que en el

resto (Nervión, Cerro-Amate,
Los Remedios, Este-Alcosa-To-
rreblanca y Triana) se podrá ha-
cer desde el 3 de octubre.

Según ha informado el Ayunta-
miento, dependiendo de cuál sea
el día de la apertura del plazo, el
proceso de preinscripción con-
cluirá en la primera o segunda se-
mana de octubre, mientras que
las listas de admitidos previo sor-
teo saldrán a final de ese mes y
las matrículas se formalizarán
también entre final de octubre y
principios de noviembre. “Como
cada año en estas fechas busca-
mos poner en marcha la mejor
oferta posible de cursos y talleres
teniendo en cuenta la demanda
recibida. Quiero agradecer el

compromiso reforzado que
muestran los distritos con sus ta-
lleres y con usuarios, monitores,
coordinadores, personal de lim-
pieza y asociaciones”, comentó
ayer la delegada Adela Castaño.

En este curso la oferta ascien-
de a 1.405 talleres para 42.150
vecinos, según detalló Castaño.
Podrán acceder a los talleres to-
das las personas mayores de
edad empadronadas en el distri-
to en el que presenten sus solici-
tudes. La inscripción y matrícula
es obligatoria para todo el alum-
nado aunque esté exento de pa-
go. Los menores de edad tan sólo
podrán inscribirse en los talleres
diseñados para ellos, previa au-
torización de los padres.

Abierto el plazo para participar
en los 1.400 talleres de los distritos
Podránacceder los

mayoresdeedad

empadronadosen

eldistritosolicitado

Administrador
Resaltado



Sube y baja

Un programa de la
Consejería de Salud

ha permitido reducir en
tres millones de dosis la
prescripción de
antibióticos, con el efecto
paralelo de reducir las
infecciones bacterianas
multirresistentes. 

A. ALONSO  | CONSEJERO DE SALUD

Reducida en tres millones de dosis
la prescripción de antibióticos 

El rector de la
Hispalense ha

achacado el hundimiento
de nuestra Universidad en
los ránking internacionales
a los recortes por la crisis,
pero ésta afecta a todas y
otras universidades del país
han subido en las listas.  

M. A. CASTRO  | RECTOR DE LA HISPALENSE

La caída de la US en los ránking no
se explica sólo por los recortes

El infiltrado

■ El delegado de Turismo, Antonio Muñoz, lanzó
la propuesta de la tasa turística en una entrevista
a doble página y a continuación se marchó a
Japón, a vender la oferta del eje Sevilla-Málaga-
Córdoba-Granada. Así que cuando estalló la
tormenta política él estaba ya a miles de
kilómetros y otros, aquí, tuvieron que afrontarla. 

Tirar la piedra.... e irse
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Línea directa

Europa tiene un
problema 
■ En los últimos días han vivido detenciones
de yihadistas en Alemania, Francia y Espa-
ña. Estas detenciones nos obligan a pregun-
tarnos muy seriamente qué está pasando. Es
verdad que las fuerzas policiales son efecti-
vas, pero no lo es menos que vivimos en un
estado de alerta constante que nos obliga a
trabajar sobre los lugares de captación de los
jóvenes y sobre las razones que les llevan a
desear convertir en realidad la virtualidad de
las redes y los videojuegos. La batalla cultu-
ral es tan necesaria como la policial, aunque
se desarrolle a más largo plazo. 

Estamos ante una cuestión de seguridad
nacional y continental que exige fortalecer
las redes de cooperación en materia educati-
va y social. Europa tiene un problema y sus
gobiernos están obligados a diseñar estrate-
gias a corto y medio plazo para atajar y pre-
venir.
Jesús Domingo Martínez

Democracia
participativa

Internet y las nuevas tecnologías
propician una mayor participación de
los ciudadanos en los asuntos
públicos con todo tipo de consultas

Mientras que en Sevilla todavía hay
partidos políticos, medios de comu-
nicación y sectores ciudadanos que
descalifican a Espadas por su inicia-

tiva -incluida entre sus promesas electorales,
no se olvide- de convocar un “referéndum” so-
bre la Feria de Abril, desde fuera nos han llega-
do después tres noticias que abundan en la
cuestión. En Suiza, un grupo de ciudadanos
reunió el suficiente número de firmas como pa-
ra que se haya sometido a referéndum una ley
aprobada previamente por el Parlamento para
dar más poder al Servicio de Inteligencia con el
argumento de contrarrestar con mayor eficacia
las amenazas terroristas. En Cataluña, una ma-
dre tiene previsto entregar el próximo mes de
octubre al Gobierno en funciones de la nación
las 225.000 firmas recogidas a través de la pla-

taforma Change.org para que la comida so-
brante de los colegios se entregue a centros so-
ciales y a personas necesitadas. Y el Ayunta-
miento de Madrid someterá a consulta de los
madrileños dos propuestas que han cosecha-
do más de 27.000 apoyos por Internet: el billete
único metropolitano de transporte y un pro-
grama para convertir la capital en una urbe
sostenible. Todas estas iniciativas demuestran
que los ciudadanos quieren una Democracia
participativa, en que se tenga en cuenta su opi-
nión y se aplique la decisión de la mayoría en
cualquier ámbito: nacional, regional y local.
Esta tendencia, facilitada por Internet y las
nuevas tecnologías, es imparable y Espadas ha
sabido percatarse de ello. El “referéndum” so-
bre la Feria ha de ser el principio de una nueva
etapa en Sevilla y no una mera excepción.

Editoriales

Huida hacia
adelante

Con su anuncio de convocar un
congreso federal para diciembre y
primarias en octubre Sánchez trata de
desactivar a Susana Díaz y los críticos

El secretario general del PSOE, Pedro
Sánchez, en vez de asumir responsabili-
dades por el nuevo batacazo  de su parti-
do en Galicia y el País Vasco, donde ha

cosechado también esta vez los peores resulta-
dos de su historia y sufrido el ‘sorpasso’  a ma-
nos de Podemos, ha anunciado su intención de
convocar el XXXIX congreso federal  para el
primer fin de semana de diciembre y primarias
para la Secretaría General el 23 de octubre. Se
trata de una huida hacia adelante y de un sin-
sentido político en unos momentos en que el
país lleva casi un año sin Gobierno y no se sabe
si, como parece lo más probable, se celebrarán
unas terceras elecciones generales el día 18 de
diciembre. Con este anuncio, Sánchez incum-
ple el acuerdo adoptado el pasado mes de fe-
brero de que no se celebraría un congreso fede-

ral hasta que no hubiera un Gobierno, y ante-
pone el debate interno socialista a la goberna-
ción de España, justo lo contrario de lo que ha
preconizado hasta ahora. Con esta maniobra,
Sánchez intenta en realidad no dar tiempo a
sus “barones” críticos a organizarse y a plante-
ar una alternativa que le dispute el liderazgo
del PSOE. En particular va dirigida contra Su-
sana Díaz, que tendría que renunciar a la Presi-
dencia de la Junta de Andalucía para disputar-
le el puesto y dar el salto a Madrid. El plan de
Sánchez ni siquiera tiene visos de resolver la
crisis interna socialista, ya que si se saliera con
la suya y fuera reelegido secretario general, en
caso de que el PSOE sufriera otro descalabro en
las probables elecciones de diciembre se en-
contraría con un líder renovado por cuatro
años pero amortizado por los votantes.

A lo mejor no quiere
debilitarlo, para no
facilitar el camino a
Sánchez, en cuya caída
pone más energía que en
la de Rajoy‘‘

bierno sólo debe ser ejecutor, no protagonis-
ta. Y, mucho menos mandatario en el Congre-
so y en el Senado. Se escudarán en que “co-
mo están en funciones”, el Gobierno tiene re-
ducidas sus funciones. Y su voluntad, y sus
neuronas ¿también están reducidas? Porque
para lo que les agrada, para lo que les convie-
ne sí que “funcionan”. Como, por ejemplo,
para permitir el crimen que se está perpe-
trando en Doñana, por uno de los grandes
“premiadores” de algún miembro de Gobier-
nos anteriores y lo será de este. ¿Justificará
eso el favor?

La señora Díaz, en línea con su mentor
principal (y exconsejero de la gasista por la
“módica” cifra de 125.000 euros anuales),
quiere que gobierne Rajoy (en argot, que lo
dejen gobernar). No queda muy claro, si para
ahorrar el marrón a su partido, o porque le va
la marcha. Por el color no será, que la pobre
está empeñadísima en defenestrar y, con co-
herente seguridad sustituir, al actual Secre-

N o es el número de la suerte, pero es
uno de los buenos. A la tercera va
la vencida, se dice en parafrase del
refrán. Y a la tercera vamos, por-

que aquí “nadie” quiere repetir elecciones,
pero todos rehúyen un acuerdo. Un acuerdo
tan simple como aplicar a rajatabla el artí-
culo 99.2 de la Constitución. O reformarla,
para que el Presidente sea reflejo del deseo
mayoritario de los ciudadanos y no de los
partidos. Pero, por lo que se ve, eso no inte-
resa a los partidos, que no quieren perder ni
una décima de su preponderancia. Es lícito
el desacuerdo con una forma de gobernar,
como también es irresponsable el tácito
acuerdo-sin-acuerdo para que nadie go-
bierne. Por eso la responsabilidad debería
residir en el Parlamento, único depositante
de la voluntad ciudadana. O elección direc-
ta del Presidente, o gobernar corresponde
al Parlamento, de cuyas decisiones el Go-

tario General, para lo cual necesita su fraca-
so. Pero eso ¿no sería también el de su parti-
do? Lo peor de todo esto es que la señora ha
olvidado la responsabilidad inherente al car-
go que ocupa. Ha puesto el grito en el cielo
cuando su Secretario General reconoce el de-
seo de ser Presidente, pero no lo ha puesto
aún por la sanidad, la enseñanza, la pesca, la
cultura, el expolio de nuestro Patrimonio na-
tural y cultural, los necesarios cercanías, el
AVE transversal, la nueva vía Sevilla-Huelva,
Algeciras, Almendricos, Baza, Granada,
Jaén, la necesaria, la imprescindible indus-
trialización, y muchos etc. Se equivoca, si se
cree cumplida con la A-92, obra de sus ante-
cesores.

Ni ha puesto el grito en el cielo por Doña-
na, guerra en la que podría lucirse, pues la
responsabilidad principal es del Gobierno. A
lo mejor no quiere debilitarlo, para no facili-
tar el camino a Sánchez, en cuya caída pone
más energía que en la de Rajoy. Se ve que su
pasión por Madrid le nubla la visión del pres-
tigio que ganaría su partido en la defensa de
Andalucía. Pero su puesto, hoy, ahora, está
en Andalucía. Que nos haga desear su huida
urgente a Madrid, está horadando la credibi-
lidad del partido que pretende regir. Eso so-
lamente debe ser preocupante para su parti-
do; para los demás lo es que se haya olvidado
de Andalucía. Para los andaluces es una lás-
tima que se olvidara de Andalucía el mismo
día que la pusieron. ¿O fue el día antes?

Patio de Monipodio

Tres
Rafael
Sanmartín
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ABC 

SEVILLA 

La Noche en Blanco, organizada por 

la asociación Sevillasemueve y que se 

celebrará el próximo viernes 7 de oc-

tubre en Sevilla, contará con nueve es-

pacios del Ayuntamiento y cinco in-

fraestructuras culturales de la Conse-

jería de Cultura, entre los que destacan, 

como novedad este año, el Museo de 

Bellas Artes y el Arqueológico, que su-

man a esta edición tras haber estado 

ausentes en la pasada. Entre los espa-

cios municipales, estarán la propia 

Casa Consistorial, el Alcázar, el Casi-

no de la Exposición, la sede de Ema-

sesa o el Palacio de los Marqueses de 

la Algaba, mientras que por parte de 

la Junta participará, además de los 

mencionados, el Centro Andaluz de 

Arte Contemporáneo (CAAC), entre 

otros. La organización confía en supe-

rar las 65.000 visitas de 2015. 

El director general de Innovación 

Cultural y del Libro, Antonio Lucas, 

junto a la delegada municipal de Igual-

dad, Juventud y Relaciones con la Co-

munidad Universitaria, Myriam Díaz, 

presentaron ayer en la Facultad de Be-

llas Artes las actividades programa-

das por ambas instituciones en el mar-

co de la quinta edición de la Noche en 

Blanco de Sevilla, que se desarrollará 

entre las ocho de la tarde y las dos de 

la madrugada.  

Durante la celebración de la Noche 

en Blanco, los participantes podrán 

recorrer el Museo de Bellas Artes, los 

patios y la sala V, joya arquitectónica 

e iglesia del antiguo Convento de la 

Merced. La visita estará amenizada 

con música en directo. También el Ar-

queológico abrirá al público en hora-

rio nocturno ofreciendo visitas teatra-

lizadas con representaciones históri-

cas de sacerdotisas vestales, que 

explicarán al público los detalles del 

recorrido. Un año más, el CAAC volve-

rá a abrir sus puertas con una progra-

mación que incluye también visitas 

guiadas a la exposición.  

 En la primera edición, en 2012, 

17.000 personas acudieron al llama-

miento de una treintena de espacios. 

Tres años después, se superaron  las 

65.000 visitas, una cifra que desde la 

organización esperan superar ya que 

actualmente se han sumado a la ini-

ciativa un total de 130 espacios, entre 

los que también se encuentran, ade-

más de los municipales y los de la Jun-

ta, la Catedral o el Archivo de Indias.  

En esta quinta edición la organiza-

ción vuelve a contar con el apoyo del 

Ayuntamiento de Sevilla, así como de 

la Consejería de Cultura de la Junta de 

Andalucía. 

El Bellas Artes y el Arqueológico 
se suman a la Noche en Blanco
∑ Se celebrará el 7 de 

octubre y se confía en 
superar las 65.000 
visitas del año pasado

JUAN FLORES 
El Archivo de Indias, en una imagen de la pasada edición, volverá a participar en la Noche en Blanco

Éxito de público 
de los conciertos 
del Real Alcázar 

Un total de 28.556 personas 
han asistido a esta edición de 
«Noches en los jardines del 
Real Alcázar de Sevilla», que 
arrancó el 14 de julio, lo que 
corresponde a una ocupación 
media del 93,84% del aforo 
ofertado. El certamen se 
adentra en su última semana 
de conciertos, que se realiza-
rán hasta el 30 de septiembre. 
Esta noche actuará el grupo 
de música medieval Artefac-
tum, mientras que el mañana 
será el turno de Sheela Na Gig, 
banda especializada en la 
música folk y celta. El jueves, 
el saxofonista Antonio Lizana 
actuará al frente de su trío y 
la clausura, el viernes, correrá 
a cargo de Stolen Notes, 
centrados en la música folk.

Visitas nocturnas 

Los edificios 
permanecerán abiertos 
entre las ocho de la tarde y 
las dos de la madrugada

abcdesevilla.es/sevilla
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CITAS CULTURALES Más de 130 actividades inundarán la noche del 7 de octubre con las incorporaciones del Museo de Bellas Artes y el Alcázar

Manuel Fernández, de Sevillasemueve, junto con representantes de las instituciones. AYUNTAMIENTO

María Román
SEVILLA | El otoño cultural his-
palense quedaría cojo sin una
de sus citas ineludibles de los
últimos años, la Noche en
Blanco (NEB), que regresa en
esta ocasión con su quinta
edición el próximo viernes 7
de octubre. Un año más está
organizada por la asociación
ciudadana Sevillasemueve,
con la colaboración de patro-
cinadores privados y la ayuda
de instituciones públicas co-
mo el Ayuntamiento hispa-
lense y la Junta de Andalucía.  

La proyección del evento
ha sido tal que en cinco años
ha pasado de una treintena
de actividades a las más de
130 que tiene registradas en la
actualidad y que, a falta de
que se cierre el calendario,
“superará esa cifra”, según
explicó el vicepresidente de
Sevillasemueve y director de
la NEB, Manuel Fernández,
en la presentación del evento,
realizada este lunes en la Fa-
cultad de Bellas Artes de la
Universidad de Sevilla (uno
de los patrocinadores).

De esas más de 130 activi-
dades ya inscritas en la Noche
en Blanco de 2016 destacan,
como novedades, la incorpo-
ración en la programación de
espacios como el Museo de
Bellas Artes -de la Junta-, así

■ ■ Obra del artista David
Barco, se trata de un homenaje
a Cervantes. Con el nombre,
Una noche escrita para la
cultura, muestra una pluma
que emula una luna creciente
que presenta un cinco por el
que discurren sus dos
personajes universales.

El cartel, homenaje
a Cervantes

como los Reales Alcázares,
que al igual  que el resto de ac-
tividades prolongarán su ho-
rario diario para estar abier-
tos hasta bien avanzada la
madugada. El año pasado
más de 65.000 personas dis-
frutaron de la cita, cifra que
se espera superar.

“No perseguimos la gratui-
dad de la cultura, una de las
grandes críticas al evento, si-
no promocionar la oferta cul-
tural existente en nuestra ciu-
dad y aglutinar todas las posi-
bilidades y actividades en
una noche a modo de escapa-
rate para que tengan una con-
tinuidad el resto del año”, se-
ñaló al respecto Fernández,
que desgranó el grueso de las

SEVILLASEMUEVE___La asociación
que organiza el evento pretende
superar las 65.000 visitas de 2015

COLABORACIONES___Instituciones
privadas y públicas como la Junta y el
Ayuntamiento, que ceden espacios

NOVEDADES___El Museo de Bellas
Artes y el Alcázar se suman a teatro,
exposiciones, música, foto y rutas

Cinco años de Noche en Blanco

Apuntes

Magazine AYUNTAMIENTO

Muestra ‘Homenaje a Don
Antonio de Ulloa’ de la
Sociedad Filatélica

SEVILLA | El Ayuntamiento acoge desde este lunes y hasta el sábado la exposición Ho-
menaje a Don Antonio de Ulloa, una muestra organizada por la Sociedad Filatélica
Sevillana que incluye varias colecciones de sellos recopilados con motivo del 300
aniversario del nacimiento de este científico, militar y marino sevillano. La muestra
es de entrada libre y se puede visitar en la Sala de la Logia, en horario de 10.00 a 13.30
horas y de 17.00 a 20.00 horas, de lunes a viernes y de 10.00 a 13.30 horas el sábado. 

14 MARTES, 27 DE SEPTIEMBRE DE 2016 viva

actividades participantes en
esta edición. 

Así, la Noche en Blanco de
2016 contará con nueve espa-
cios del Ayuntamiento y cin-
co de la Consejería de Cultura
de la Junta, además de la Casa
de la Provincia de la Diputa-
ción de Sevilla, entre las acti-
vidades de las instituciones
públicas. Del Ayuntamiento
podrán visitarse la Casa Con-
sistorial, el Alcázar, el Casino
de la Exposición, la sede de

Emasesa y el Palacio de los
Marqueses de la Algaba, ade-
más de distintos espacios del
ICAS como  el Museo de la Ce-
rámica, Antiquarium, el re-
cién remozado Espacio Turi-
na y el Centro de las Artes de
Sevilla (CAS).

Al respecto, la delegada de
Igualdad, Juventud y Relacio-
nes con la Comunidad Uni-
versitaria, Myriam Díaz, seña-
ló que es un evento “que trata
de abrir la cultura a la ciuda-

danía”. “Es una manera de re-
conectar a la ciudadanía con
la oferta cultural tras el vera-
no para hacerles llegar face-
tas quizás desconocidas de su
entorno”, señaló la delegada.

Con la incorporación del
Alcázar a la oferta de la Noche
en Blanco se completa el
triángulo de visitas que esa
noche se puede realizar a los
tres monumentos de la ciu-
dad reconocidos por la Unes-
co como Patrimonio de la Hu-

manidad, como son el Archi-
vo de Indias y la Catedral
(desde años en la programa-
ción de la NEB) y a los que
ahora se suman el Alcázar. 

De su lado, la Junta aporta
cinco espacios: el Museo de
Bellas Artes (que permanece-
rá abierto hasta la mediano-
che con acceso a los patios y a
la sala V con dos pases de mú-
sica de saxo, uno de Bach y
otro de música contemporá-
nea y dónde hay importantes
obras de Murillo, Zurbarán y
Herrera); visitas guiadas por
las exposiciones del Centro
Andaluz de Arte Contemporá-
neo (CAAC); el Centro de Do-
cumentación de Artes Escéni-
cas; el Museo Arqueológico y
el Instituto Andaluz de Fla-
menco.

“La Noche en Blanco es un
claro ejemplo de una activi-
dad cultural bien ejecutada y
organizada gracias a la cola-
boración directa entre institu-
ciones públicas, privadas y
asociaciones”, indicó Anto-
nio José Lucas Sánchez, di-
rector general de Innovación
Cultural y Libros de la Junta
de Andalucía.

Toda la programación en
www.nocheenblanco.org.

Más información en
www.vivasevilla.es

DÉCIMO AÑO Una Pará en Gines arranca este jueves y hasta el próximo 2 de octubre 

Villalobos, en la presentación de la décima edición de la cita. DIPUTACIÓN

FUNDACIÓN UNICAJA Medio centenar de obras

Muestra con artistas de
estética indaliana
SEVILLA | La Fundación Unicaja
expone desde este lunes y
hasta el 1 de noviembre, en la
Casa de la Provincia de Sevi-
lla, una muestra en la que la
corriente intelectual y pictóri-
ca indaliana es la protagonis-
ta. Así, a través de medio cen-
tenar de obras de la Colección
de Arte Unicaja se resume la
aventura estética almeriense
y su posterior repercusión en
la plástica contemporánea.

Lo indaliano y su repercu-
sión en la plástica contempo-
ránea, organizada por la Fun-
dación Unicaja y con la cola-
boración de la Diputación, re-
úne obras, pertenecientes a la
Colección de Arte Unicaja, de
los más destacados artistas
de Almería vinculados a lo in-
daliano, tales como Jesús de
Perceval, Miguel Cantón Che-
ca, Luis Cañadas, Antonio Ló-
pez Díaz y Francisco Alcaraz.

Nueva edición con un
25% más de ganaderías
SEVILLA | El presidente de la Di-
putación de Sevilla, Fernan-
do Rodríguez Villalobos, par-
ticipó ayer en la presentación
de la X edición de Una Pará en
Gines, junto al alcalde de esta
localidad, Romualdo Garri-
do, y representantes de la
Asociación Nacional de Cria-
dores de Caballos de Pura Ra-
za Española (Ancce).

Una Pará en Gines cumple
diez años de andadura y el le-

ma para este aniversario es
‘Diez años PARAndo el tiem-
po’, un evento que se ha con-
solidado como la gran cita tu-
rística de la provincia que, en
ediciones anteriores, superó
las 45.000 visitas recibidas.
Este año la cita tendrá lugar
del 29 de septiembre al 2 de
octubre, con un amplio pro-
grama de actividades donde
naturaleza y tradición son los
protagonistas.
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Autoridades y miembros de la comunidad universitaria presentes en el
Acto de Apertura de curso de la US.

Teresa Fernández 26/9/2016

Castro: “la Universidad de Sevilla es la más demandada por la
ciudadanía andaluza”

aulamagna.com.es/castrolauniversidaddesevillaeslamasdemandadaporlaciudadaniaandaluza/

La Universidad de Sevilla ha iniciado el nuevo curso con el tradicional Acto de inauguración que oficializa el
comienzo de las clases, el cual a diferencia del resto de universidades andaluzas se celebra en sábado evitando
así que se suspenda la actividad académica. El Paraninfo de la Hispalense acogió a las autoridades sevillanas,
entre las que destacó la presencia del rector de la Universidad de Málaga, José Ángel Narváez, quien había
oficializado este mismo evento en su universidad el día anterior y donde también enfocó su discurso en torno a
la financiación universitaria y la necesidad de estabilidad en el panorama educativo. La presencia del rector
malagueño en este tipo de eventos se suma fuerzas al proyecto que ambas universidades, US y UMA,
mantienen en común con el Campus de Excelencia Internacional Andalucía Tech.

Con esta apertura Miguel Ángel Castro inicia un curso completo como rector oficial de la Universidad de
Sevilla, pues el año pasado mantenía el cargo en funciones con vistas a legitimarlo en las elecciones.
Acompañado por el consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano, Castro
aprovechó para señalar las necesidades que la comunidad universitaria demanda en general, así como las
propias de la US. Estas últimas ya son de sobra conocidas por el consejero, quien no hace más de un
año ocupaba el cargo de rector. Para Castro la principal demanda universitaria, común a todas las instituciones,
pasa por un Gobierno estable:

“que posibilite un pacto educativo, con el más amplio consenso posible, duradero en el tiempo y
que ponga al estudiante en el foco de su estrategia. Ello unido a un sistema
universitario cohesionado, reconocible, suficientemente financiado y con estabilidad
normativa, donde se apueste de verdad por la investigación y la internacionalización”.

Sobre los datos de la Universidad de Sevilla, la Memoria académica del curso 2015/2016 presentó la cifra de
73.708 estudiantes matriculados en las diferentes titulaciones. Este número sirvió a Castro para señalar en su
discurso como “conviene recordar que la Universidad de Sevilla es la más demandada por la ciudadanía
andaluza. Somos la Universidad que registra las mayores notas de corte y que recibe el mayor número de
solicitudes de plaza, tanto en términos relativos como absolutos”.

En su discurso de inauguración, el rector de la
Hispalense llamó a unir las fuerzas en la búsqueda de un
sistema educativo eficaz. “El recurso más valioso con
el que cuenta el ser humano no es el tiempo sino la
energía” citó Castro, mencionando así la necesidad de
trabajar en la misma línea en cuestiones esenciales y
“centrar nuestras energías en prepararnos para el futuro
cambiante y excitante que nos viene”.

La financiación tuvo su lugar destacado en el inicio del
curso, donde el PAIDI y la “urgente necesidad de contar
con un modelo de financiación” dejando de lado las
sucesivas prórrogas que se arrastran desde 2007,
hicieron mella en el orgulloso discurso del consejero.
Sobre la necesidad de disponer ya del modelo de
financiación, Castro se dirigió directamente a
Arellano señalando que “sólo así nos convertiremos en el motor de progreso y desarrollo que precisa la

http://www.aulamagna.com.es/wp-content/uploads/2016/09/Foto2.jpg
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sociedad andaluza del conocimiento”. Mientras que desde la Consejería de Economía y Conocimiento se vienen
recalcando los grandes avances y el apoyo en materia económica a las universidades, los rectores se han unido
en sus discursos para demandar la materialización de estos planes gubernamentales, tal y como ha mostrado
en su turno la comunidad académica sevillana.

A pesar de la controversia que genera el modelo de financiación, el rector de la US también quiso
subrayar, como ejemplo a seguir, la unidad y efectividad en el trabajo de las universidades andaluzas,
manifestando que:

“el sistema universitario andaluz, pese a las imperfecciones y mejoras necesarias, es
posiblemente el que mejor funciona en España y el que ofrece mayores garantías de igualdad
y de equidad”.

Esta referencia vino íntimamente ligada a la necesidad de garantizar la igualdad de oportunidades y la
certidumbre en las pruebas de acceso a los estudios superiores. Castro tildó de “dislate” la propuesta de la
LOMCE de eliminar la Selectividad, pues esta “es la herramienta más poderosa que el sistema posee para
favorecer la igualdad de oportunidades de admisión en las diferentes titulaciones”, recalcando la
“transparencia y limpieza” que ofrece este sistema.

Cabe destacar del discurso de Castro las referencias sobre el último informe de la Fundación Conocimiento y
Desarrollo, presidida por Ana Patricia Botín, sobre la contribución anual al desarrollo de las universidades
públicas españolas. El rector quiso partir de una cita de este informe para subrayar que:

“pese a que la financiación de las universidades públicas españolas disminuyó en el último
quinquenio un 18 por ciento, aumentaron la producción científica, la transferencia de
conocimientos a la sociedad y la inserción laboral de nuestros egresados”.

Es así como, pese a la falta de interés por apoyar a las instituciones educativas desde el Gobierno Central, las
universidades públicas han mostrado su valía y potencial, siendo la Hispalense una de las que más ha aportado
en este avance.

Resistencia al paso de los siglos

La lección inaugural de este año ha corrido a cargo de la catedrática de Filología Latina, Concepción
Fernández, quien presentó la ponencia “Entre la literatura y la vida: el elogio fúnebre a la mujer romana”. La
profesora Fernández aprovechó la ocasión para recalcar la importancia de los textos dirigidos directamente a la
ciudadanía. Así, desde la presentación de la “literatura epigráfica”, Fernández expuso cómo estos textos,
grabados en soporte duro, han resistido el paso de los siglos dando la posibilidad de conocer las intenciones
directas del escritor para con su público y la realidad de la población romana, a la cual esta docente designa
como una “civilización epigráfica”.



Sevilla

La US y Carmona consolidan su colaboración en el
ámbito cultural y patrimonial

SEVILLA, 26 Sep. (EUROPA PRESS) -

El rector de la Universidad de Sevilla (US), Miguel Ángel Castro, y el alcalde de la localidad sevillana de
Carmona, Juan Ávila, han mantenido este lunes una reunión en la que han repasado las actividades de
carácter cultural y patrimonial llevados a cabo entre ambas instituciones y han puesto las bases para
consolidar esta colaboración.

Estas actividades organizadas de forma conjunta se celebran en la sede permanente que la Hispalense posee
en Carmona, el Aula Maese Rodrigo, ubicado en la antigua capilla del Hospital de San Pedro, en recuerdo
del fundador de la institución universitaria, natural de esta localidad sevillana.

El Ciclo de Conferencias Magistrales, que comenzará el próximo 13 de octubre, es una de las actividades
con mayor tradición. Este año alcanza su décima edición manteniendo el elevado nivel de los prestigiosos
conferenciantes con los que cuenta desde su inicio. Está solicitado el reconocimiento de créditos ECTS y de
Libre Configuración para los alumnos participantes.

También destaca el XI Congreso de Historia de Carmona, que se celebrará del 28 al 30 de septiembre del
próximo año con el título 'La imagen de Carmona a través de la Historia, la Literatura y el Arte. Carmona
vista, Carmona inventada, Carmona imaginada'. Estas jornadas están dirigidas por los catedráticos de la US
Manuel González Jiménez y Antonio Caballos.

Además, durante la reunión se ha planteado la creación de un equipo de trabajo para consolidar todas las
actividades que se realizan en la actualidad y plantear nuevas iniciativas en el ámbito cultural y patrimonial,
así como proyectarlas con la máxima visibilidad e impacto.
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Sevilla

La mesa del PDI de la US analiza en octubre la
dedicación académica y podría tratar las listas de
distribución

SEVILLA, 26 Sep. (EUROPA PRESS) -

La Universidad de Sevilla (US) ha convocado para el próximo viernes 7 de octubre una nueva sesión de la
mesa de negociación del personal docente e investigador (PDI) de la sede académica, a la que la Junta de
Personal pretende llevar tanto los resultados del cuestionario de opinión sobre la dedicación académica
como el conflicto por el cierre en el inicio del periodo vacacional, por orden del Vicerrectorado de
Desarrollo Digital y de Evaluación, de la lista de distribución de correo pdi_funcionario@listas.us.es,
utilizada por la Junta como instrumento de comunicación con la plantilla a la que representa.

El secretario de la Junta de Personal, Ángel Francisco Villarejo-Ramos (CSIF), ha indicado a Europa Press
que, en concreto, el orden del día de la mesa incluye la constitución de una comisión de trabajo y el análisis
de los resultados de la encuesta, así como el planteamiento de una hoja de ruta para las reuniones de este
curso.

Aunque el presidente de la mesa --el vicerrector de Profesorado, Juan Carlos Benjumea-- no ha incluido el
debate sobre el asunto de la lista de distribución, la Junta de Personal intentará introducir una modificación
en el orden del día para que se evalúe lo sucedido en este asunto.

Así, en la notificación vía e-mail enviada al administrador de la lista se informa de que la decisión es tomada
a instancias de un informe de la Secretaría General de la Hispalense y en el que se considera la actuación del
administrador como "mala praxis" en la gestión de una lista de distribución.

"El sistema de suscripción no se ajusta ni a lo previsto para las listas de información sindical ni a la opción
elegida por el solicitante/administrador: en una y otra modalidad, la suscripción debe ser voluntaria",
subraya el informe, que cree que la denominación otorgada induce a "confusión" en los receptores,
aludiendo a la proximidad de denominación con la de listajpdi@us.es.
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servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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E
STAMOS ante una reflexión recurrente y es
la de que contando como se cuenta con la
actuación de algunos taurinos, los antitau-
rinos sobran. Es lo del enemigo en casa, lo

de no saber quiénes son los nuestros. El domingo,
la plaza registró otra grandísima entrada y eso
prueba que la Fiesta está viva. Y si el sábado, el re-
sultado no estuvo acorde con la expectación por
culpa de una mansada infumable, en este día la co-

sa iba encarrilada. Al fin había visto Sevilla la me-
jor versión de Castella y bordaba el toreo Manzana-
res con un gran quinto toro. El personal coreaba la
obra y hasta aplaudió con fuerza el pinchazo reci-
biendo. Y cuando rodó el toro como una pelota qui-
so las dos orejas para el alicantino para tropezarse
con un usía que le echaba un cubo de agua al con-
tento sin saberse por qué, que una cosa es el rigor y
otra jugar en contra con la que está cayendo.

LUIS

CARLOS

PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana DE CUANDO
EL ENEMIGO
ESTÁ EN CASA

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

LIBROS SOBRE LA
HISTORIA DEL FLAMENCO
13:00 · C/ BECAS El Espacio
Santa Clara acoge la presenta-
ción, en el marco de la Bienal,
de la colección Flamenco y
cultura popular, de la editorial
Athenaica. Intervienen los au-
tores de los tres primeros li-
bros: Pedro G. Romero, José
Luis Ortiz Nuevo y José Ma-
nuel Gamboa.

Tres Culturas
20:30 Culmina el cicloMartes
de Cine dedicado a Túnez con
la charla de la arabista María
Rubio Chaves y la proyección
de Jeudi après-midi, de Moha-
med Damak. C/ Max Planck, 2.

Facultad CC Trabajo
12:00 Conferencia La otra ver-
dad de los 43 de Ayotzinapa en
el Salón de Grados. C/ Enra-
madilla, 18.

UIMP Sevilla
10:00 En la sede de la Univer-
sidad Internacional Menéndez
Pelayo, se presenta la tercera
edición de Internacionaliza tu
empresa, que llevará a munici-
pios de la provincia acciones
formativas de emprendimiento
en colaboración con Guadalin-
fo y la Cámara de Comercio.
Patio de Banderas, 1.

Casa Tomada
20:30 Pedro Ugarte dirige el ta-
ller de escritura El instrumental
de un escritor. Breve recorrido
por el utillaje de unmecánico
que trabaja conpalabras. 15 eu-
ros. C/Muro de los Navarros, 66.

El Gusanito Lector
21:00 Presentación-recital de
Cuerp@s, poemario de 22 au-
tores. C/ Feria, 110.

PLAN PARA HOY

Inauguraciónde lamuestra
‘Tauromaquíasuniversales’

Hasta el 4 de octubre, 80 pa-
neles paneles que adoptan la
forma de un laberinto, propo-
niendo un viaje hasta los oríge-
nes de esta cultura se expon-
drán en el patio de la sede de
la Fundación Casajol. A la
inauguración asisten Antonio
Pulido, presidente de la enti-
dad, y André Viard, comisario
de la muestra.

3 Plaza de San Francisco, 1. 11:00

FUNDACIÓN CAJASOL

CINE

INTERNACIONAL

I Simposio de Comercio
y Turismo Hispano Chico

La delegación china más im-
portante que ha visitado Anda-
lucía se cita en los Palacios de
los Marqueses de la Algaba
con responsables turísticos.

3 Plaza Calderón de la Barca.

De 09:00 a 13:30

La directora Irene
Cardona en el Cicus

Proyección de Espelomeu y
diálogo con la cineasta dentro
del II Muestra de Cine y Dere-
chos Humanos.

3 C/ Madre de Dios, 1. 19:00

El futuro de la educación
superior, a debate enCEU

S. V.

La sede en Sevilla de la Fundación
San Pablo Andalucía CEU acogió
ayer la sesión inaugural del primer
Seminario Internacional que la
European Association of Institu-
tions in Higher Education (Eu-
rashe) celebra en España, en el
que destacó la presencia del direc-
tor General de la European
Commission, Joint Research Cen-
tre (JRC), Vladimír Šucha.

En la sesión inaugural intervi-
nieron Stéphane Lauwick, Presi-
dente de Eurashe, Juan Carlos
Hernández Buades, miembro del
Eurashe Board y director general
de CEU Andalucía y Michal Kar-
pišek, secretario general de Eu-
rashe. En sus intervenciones des-
tacaron la importancia de poten-
ciar encuentros internacionales y
foros de debate que sumen cada
vez más iniciativas para impulsar
el desarrollo, la innovación y la in-
vestigación en el ámbito de la edu-
cación superior, contribuyendo
positivamente a la sociedad y dan-
do respuesta comprometida a los
problemas y retos de hoy día en el
ámbito europeo.

El presidente de Eurashe,
Stéphane Lauwick agradeció a
CEU Andalucía su apuesta por una
innovación que se emplea para dar
respuesta a los problemas actuales,
que es diversa y competitiva. “Tra-
bajamos juntos, generando las lí-
neas de actuación, para ofrecer
oportunidades en los mercados ac-
tuales, apostando por el I+D”.

Como destacó el director gene-
ral de CEU Andalucía y miembro
del Eurashe Board, Juan Carlos
Hernández Buades “la innovación
es un factor crucial para el desarro-
llo de la educación superior, por
ello es esencial potenciar la coope-
ración entre las universidades y las
empresas, trabajando juntos, po-
tenciando la preparación de nues-
tros jóvenes, para mejorar su em-
pleabilidad, aportándoles las he-
rramientas que necesitan para su
éxito profesional”.

Durante su intervención el direc-
tor general de la European
Commission, Joint Research Cen-
tre (JRC), Vladimir Šucha, se refi-
rió a la situación actual de la educa-
ción superior “un ecosistema a ve-
ces complejo”. Por ello, aseguró “el
objetivo es trabajar en una misma

línea, con pautas comunes que
nos permitan aunar las fuerzas lo-
cales para aumentar el nivel de in-
novación”. Asimismo, valoró la
importancia de “generar políticas
claras para alcanzar estos objeti-
vos comunes”. Šucha también
mostró su interés por la motiva-
ción, “siendo capaces de sintetizar
el tsunami de intereses actuales,
construyendo puentes que conec-
ten, reforzando el networking y
buscando sinergias que hagan
crecer la innovación en la educa-
ción superior”, concluyó.

Expertos de nueve países euro-
peos debatirán hasta hoy sobre las
líneas maestras que deberán regir
el Espacio Europeo de Educación
Superior (EEES) en materia de in-
vestigación, desarrollo, innova-
ción y cooperación universidad-
empresa orientada hacia la em-
pleabilidad y la mejora de la com-
petitividad. También se abordan
temas de interés como la involucra-
ción de los estudiantes en la toma
de decisiones de las instituciones
educativas, la integración de las ac-
tividades de investigación, desa-
rrollo e innovación o RDI (Re-
search, Development and Innova-
tion) y las acciones referentes a la
investigación de mercado y de coo-
peración aplicada a las empresas,
además de la innovación en el lan-
zamiento de proyectos de empren-
dimiento social o el empleo del
crowdsourcing.

● Expertos de Bélgica, Francia, Dinamarca,
Países Bajos, Portugal, Alemania, Austria,
Estonia y España, participan en el seminario

VÍCTOR RODRÍGUEZ

Sesión inaugural del I Seminario Internacional de Eurashe que se celebra en España
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E
STAMOS ante una reflexión recurrente y es
la de que contando como se cuenta con la
actuación de algunos taurinos, los antitau-
rinos sobran. Es lo del enemigo en casa, lo

de no saber quiénes son los nuestros. El domingo,
la plaza registró otra grandísima entrada y eso
prueba que la Fiesta está viva. Y si el sábado, el re-
sultado no estuvo acorde con la expectación por
culpa de una mansada infumable, en este día la co-

sa iba encarrilada. Al fin había visto Sevilla la me-
jor versión de Castella y bordaba el toreo Manzana-
res con un gran quinto toro. El personal coreaba la
obra y hasta aplaudió con fuerza el pinchazo reci-
biendo. Y cuando rodó el toro como una pelota qui-
so las dos orejas para el alicantino para tropezarse
con un usía que le echaba un cubo de agua al con-
tento sin saberse por qué, que una cosa es el rigor y
otra jugar en contra con la que está cayendo.

LUIS

CARLOS

PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana DE CUANDO
EL ENEMIGO
ESTÁ EN CASA

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

LIBROS SOBRE LA
HISTORIA DEL FLAMENCO
13:00 · C/ BECAS El Espacio
Santa Clara acoge la presenta-
ción, en el marco de la Bienal,
de la colección Flamenco y
cultura popular, de la editorial
Athenaica. Intervienen los au-
tores de los tres primeros li-
bros: Pedro G. Romero, José
Luis Ortiz Nuevo y José Ma-
nuel Gamboa.

Tres Culturas
20:30 Culmina el cicloMartes
de Cine dedicado a Túnez con
la charla de la arabista María
Rubio Chaves y la proyección
de Jeudi après-midi, de Moha-
med Damak. C/ Max Planck, 2.

Facultad CC Trabajo
12:00 Conferencia La otra ver-
dad de los 43 de Ayotzinapa en
el Salón de Grados. C/ Enra-
madilla, 18.

UIMP Sevilla
10:00 En la sede de la Univer-
sidad Internacional Menéndez
Pelayo, se presenta la tercera
edición de Internacionaliza tu
empresa, que llevará a munici-
pios de la provincia acciones
formativas de emprendimiento
en colaboración con Guadalin-
fo y la Cámara de Comercio.
Patio de Banderas, 1.

Casa Tomada
20:30 Pedro Ugarte dirige el ta-
ller de escritura El instrumental
de un escritor. Breve recorrido
por el utillaje de unmecánico
que trabaja conpalabras. 15 eu-
ros. C/Muro de los Navarros, 66.

El Gusanito Lector
21:00 Presentación-recital de
Cuerp@s, poemario de 22 au-
tores. C/ Feria, 110.

PLAN PARA HOY

Inauguraciónde lamuestra
‘Tauromaquíasuniversales’

Hasta el 4 de octubre, 80 pa-
neles paneles que adoptan la
forma de un laberinto, propo-
niendo un viaje hasta los oríge-
nes de esta cultura se expon-
drán en el patio de la sede de
la Fundación Casajol. A la
inauguración asisten Antonio
Pulido, presidente de la enti-
dad, y André Viard, comisario
de la muestra.

3 Plaza de San Francisco, 1. 11:00

FUNDACIÓN CAJASOL

CINE

INTERNACIONAL

I Simposio de Comercio
y Turismo Hispano Chico

La delegación china más im-
portante que ha visitado Anda-
lucía se cita en los Palacios de
los Marqueses de la Algaba
con responsables turísticos.

3 Plaza Calderón de la Barca.

De 09:00 a 13:30

La directora Irene
Cardona en el Cicus

Proyección de Espelomeu y
diálogo con la cineasta dentro
del II Muestra de Cine y Dere-
chos Humanos.

3 C/ Madre de Dios, 1. 19:00

El futuro de la educación
superior, a debate enCEU

S. V.

La sede en Sevilla de la Fundación
San Pablo Andalucía CEU acogió
ayer la sesión inaugural del primer
Seminario Internacional que la
European Association of Institu-
tions in Higher Education (Eu-
rashe) celebra en España, en el
que destacó la presencia del direc-
tor General de la European
Commission, Joint Research Cen-
tre (JRC), Vladimír Šucha.

En la sesión inaugural intervi-
nieron Stéphane Lauwick, Presi-
dente de Eurashe, Juan Carlos
Hernández Buades, miembro del
Eurashe Board y director general
de CEU Andalucía y Michal Kar-
pišek, secretario general de Eu-
rashe. En sus intervenciones des-
tacaron la importancia de poten-
ciar encuentros internacionales y
foros de debate que sumen cada
vez más iniciativas para impulsar
el desarrollo, la innovación y la in-
vestigación en el ámbito de la edu-
cación superior, contribuyendo
positivamente a la sociedad y dan-
do respuesta comprometida a los
problemas y retos de hoy día en el
ámbito europeo.

El presidente de Eurashe,
Stéphane Lauwick agradeció a
CEU Andalucía su apuesta por una
innovación que se emplea para dar
respuesta a los problemas actuales,
que es diversa y competitiva. “Tra-
bajamos juntos, generando las lí-
neas de actuación, para ofrecer
oportunidades en los mercados ac-
tuales, apostando por el I+D”.

Como destacó el director gene-
ral de CEU Andalucía y miembro
del Eurashe Board, Juan Carlos
Hernández Buades “la innovación
es un factor crucial para el desarro-
llo de la educación superior, por
ello es esencial potenciar la coope-
ración entre las universidades y las
empresas, trabajando juntos, po-
tenciando la preparación de nues-
tros jóvenes, para mejorar su em-
pleabilidad, aportándoles las he-
rramientas que necesitan para su
éxito profesional”.

Durante su intervención el direc-
tor general de la European
Commission, Joint Research Cen-
tre (JRC), Vladimir Šucha, se refi-
rió a la situación actual de la educa-
ción superior “un ecosistema a ve-
ces complejo”. Por ello, aseguró “el
objetivo es trabajar en una misma

línea, con pautas comunes que
nos permitan aunar las fuerzas lo-
cales para aumentar el nivel de in-
novación”. Asimismo, valoró la
importancia de “generar políticas
claras para alcanzar estos objeti-
vos comunes”. Šucha también
mostró su interés por la motiva-
ción, “siendo capaces de sintetizar
el tsunami de intereses actuales,
construyendo puentes que conec-
ten, reforzando el networking y
buscando sinergias que hagan
crecer la innovación en la educa-
ción superior”, concluyó.

Expertos de nueve países euro-
peos debatirán hasta hoy sobre las
líneas maestras que deberán regir
el Espacio Europeo de Educación
Superior (EEES) en materia de in-
vestigación, desarrollo, innova-
ción y cooperación universidad-
empresa orientada hacia la em-
pleabilidad y la mejora de la com-
petitividad. También se abordan
temas de interés como la involucra-
ción de los estudiantes en la toma
de decisiones de las instituciones
educativas, la integración de las ac-
tividades de investigación, desa-
rrollo e innovación o RDI (Re-
search, Development and Innova-
tion) y las acciones referentes a la
investigación de mercado y de coo-
peración aplicada a las empresas,
además de la innovación en el lan-
zamiento de proyectos de empren-
dimiento social o el empleo del
crowdsourcing.

● Expertos de Bélgica, Francia, Dinamarca,
Países Bajos, Portugal, Alemania, Austria,
Estonia y España, participan en el seminario

VÍCTOR RODRÍGUEZ

Sesión inaugural del I Seminario Internacional de Eurashe que se celebra en España
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Raúl Estévez SEVILLA

Aclarar qué papel desempeñó
Susana Díaz en las causas y con-
secuencias de las irregularidades
de los cursos de formación im-
partidos entre 2002 y 2012 es el
principal escollo al que se enfren-
tarán los grupos para acordar un
dictamen. Dependiendo del par-
tido, el rol de la actual presiden-
ta de la Junta puede ser protagó-
nico, secundario o irrelevante.

El PP la sitúa prácticamente a la
altura de sus predecesores Manuel
Chaves y José Antonio Griñán por
“su falta de colaboración con los
trabajos de la comisión”, por
“ocultar información” y mantener
paralizados los cursos de forma-
ción, con lo que impidió la llegada
de casi 870 millones de euros en
ayudas públicas a Andalucía en la
lucha contra el desempleo.

Podemos se centra en este últi-
mo aspecto para también incluir a
Díaz en la lista de responsables
políticos, ya que ha estado “cinco
años sin aportar informes que jus-
tificaran una decisión de tal rele-
vancia para un millón de perso-
nas desempleadas en Andalucía”.

Finalmente, IU también cree
que la presidenta de la Junta po-
see “responsabilidad por acción
negligente” motivada por la para-
lización de los cursos durante cer-
ca de cuatro años.

El bando defensor de Díaz lo li-
dera el PSOE. Los socialistas tie-
nen claro que no puede existir
“responsabilidad política de al-
guien que no estaba siquiera en el
Consejo de Gobierno” cuando
ocurrieron los hechos investiga-
dos por los diputados andaluces.

Ciudadanos (C’s), que ocupa la
presidencia de la comisión inves-
tigadora, comparte con los socia-
listas el anterior argumento y li-
mita las responsabilidades a Cha-
ves y Griñán, cuyas dimisiones se
apunta como un mérito.

Con estos razonamientos ex-
traídos de las conclusiones fina-

les que los cinco grupos han regis-
trado en el Parlamento, es evi-
dente que va a ser muy difícil que
la presidencia logre elaborar un
dictamen que sea aprobado uná-
nimemente, como hasta ahora ha
intentado sacar la mayoría de las
decisiones, antes de elevarlo para
su votación en el Pleno.

Con estos mimbres, la sombra
de la comisión de investigación
de los ERE, que finalizó sin una
conclusión, planea sobre el Parla-
mento otra vez. PSOE y C’s cuen-
tan con votos suficientes para sa-
car adelante un dictamen conjun-
to, como han venido aprobando

asuntos de relevancia en la Cáma-
ra cada cierto tiempo.

PP, Podemos e IU ya han alerta-
do de esta posibilidad. Defienden
que un acuerdo similar iría en
contra del espíritu de la comisión,
solicitada por C’s. La formación
naranja asegura que la síntesis
que enviará al resto de grupos en
aproximadamente un mes tendrá
como principal objetivo que el tex-
to que llegue al Pleno pueda con-
tar con un gran apoyo y evitar lo
sucedido con los ERE.

La dificultad del reto es grande.
El rol de Díaz no es la única dife-
rencia insalvable. El propio carác-
ter del caso investigado está en dis-
cusión. El PP insiste en que alrede-
dor de los cursos de formación hu-
bo “una red clientelar” montada
para financiar ilegalmente al
PSOE. Además, apunta incluso a
familiares directos de Díaz como
beneficiarios de esta red.

Los socialistas, por el contrario,
se ubican en las antípodas de esta
teoría. El PSOE valora en sus con-
clusiones que está demostrado
por las comparecencias de las 69
personas citadas en la comisión y
las pruebas documentales que no
hubo “trama” ni “menoscabo de
fondos públicos”. Según los socia-
listas, “las deficiencias detectadas
en los informes especiales son de
carácter administrativo y en nin-
gún caso de trascendencia penal”.

●El grado de implicación deDíaz dificulta que los grupos se pongan
de acuerdo●PSOEyC’s, la salvan; PP, Podemos e IU, la condenan

La Junta fijará
el modelo para
financiar a las
universidades
antes de 2017

EP GRANADA

El consejero de Economía y
Conocimiento, Antonio Ramí-
rez de Arellano, aseguró ayer
en Granada que espera cerrar
el nuevo modelo de financia-
ción de las universidades pú-
blicas, a las que el Gobierno
andaluz adeuda unos 220 mi-
llones de euros, en los próxi-
mos tres meses.

El consejero de Economía y
Conocimiento avanzó esta
pretensión junto a la rectora
de la Universidad de Granada,
Pilar Aranda, antes del inicio
del acto oficial de apertura del
curso académico universitario
2016-2017. Entre los grandes
retos para los próximos meses,
el consejero destacó además la
necesidad de movilizar más de
150 millones de euros en in-
vestigación a través de diver-
sas órdenes y convocatorias.

Arellano explicó que el nue-
vo sistema de financiación tie-
ne por objetivo que las universi-
dades tengan “certidumbre” a
la hora de poner en marcha sus
diferentes planes e inversiones.

El consejero anunció ade-
más que “la idea el Gobierno
andaluz es que las tasas univer-
sitarias sigan siendo bajas”,
porque, a su parecer, “en el mo-
mento en el que dejan de serlo
se convierten en una política
recaudatoria que cobra más
impuestos a los más jóvenes”.

Arellano indicó que “cuan-
do se decide eliminar el im-
puesto de sucesiones en una
comunidad autónoma a la vez
que se le cobran muchas más
tasas y precios públicos a los
universitarios, se está eligien-
do quién paga los impuestos, y
no bajándolos”.

El titular de Economía sub-
rayó que Andalucía “ha man-
tenido una oferta estable y sos-
tenible de títulos académicos,
que ofrecen una formación
avanzada, con más de 400 gra-
dos, más de 500 másteres y
140 programas de doctorado
en todo el territorio”.

Arellano recordó que “la
universidad pública es un pro-
yecto intergeneracional de to-
da la sociedad” y que Andalu-
cía ha pasado de contar con un
22% de la población con for-
mación reglada a un 88% en
los últimos 35 años.

Arellano aseguró que
las tasas seguirán
“bajas” para que no
sean “un impuesto”

La investigación está abocada a
cerrar sin un dictamen unánime

M. G.

Los diputados populares que han participado en la comisión muestran el documento que recoge sus conclusiones.

M. G.

La diputada de C’s Marta Bosquet, ayer en el registro del Parlamento.

LAS FRASES

5

PSOE

“Lamentira del PP se ha

desmontado. Ha intoxicado

a la opinión pública,

faltando a la verdad”

PP

“El perjuicio es de 1.970

millones, entre los que hay

869 en ayudas perdidas

y otros 539 sin justificar”

PODEMOS

“La comisión se ha cerrado

en falso, aunque se ha

constatado una gestión

irregular y fraudulenta”

CIUDADANOS

“Chaves yGriñán encarnan

lamáxima responsabilidad

de las políticas de la

Administración andaluza”

IZQUIERDA UNIDA

“Se ha constatado una

ausencia de control,

seguimiento y evaluación

de los cursos”

PARLAMENTO | COMISIÓN DE LOS CURSOS DE FORMACIÓN
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ANDALUCÍA

del comité de empresa de una de 
las empresas que ofrece el servicio,
manifiesta que dada la coyuntura 
actual éste era el «momento pro-
picio» para que «todas las partes se
sienten y sentar las bases» de una 
regularización del servicio. «Que-
remos que se nos tenga en cuenta»,
repite, porque «ninguna empresa 
ha cumplido nunca el convenio y 
la Junta ha favorecido a estas em-
presas, que se han aprovechado de
los trabajadores». 

Los monitores de Sevilla sope-
san realizar tres días de paro en el 
mes de octubre y no es descartable
que se sumen otras provincias
como Málaga. «Los padres nos
apoyan al cien por cien. Y el colec-
tivo está unido. No sabemos si esa 
subida repercutirá en el trabajador,
pero no negociaremos por debajo 
del convenio y llegaremos  donde 
haya que llegar», concluye.

mencionado tribunal que el pre-
cio de licitación no se ajustaba al 
precio de mercado y que la «inco-
rrecta estimación» no es «adecua-
da para el efectivo cumplimiento 
del contrato», los gerentes provin-
ciales de Córdoba y Granada de la 
mencionada agencia han fi rmado
sendas resoluciones en las que
fi jan un precio de licitación de
14,50 euros hora/monitor, al mar-
gen de la «introducción de las
nuevas necesidades remitidas por
la Dirección General de Planifica-
ción de Centros y de la Consejería 
de Educación el 8 de septiembre 
de 2016 para el inicio del curso
escolar 2016/17». Conclusión: la
diferencia del año pasado a éste se
fi ja en 2,30 euros la hora, es decir, 
que la Junta cifraba un 18,85% por 
debajo del convenio laboral el
coste de sueldos de los trabajado-
res del servicio de apoyoy asisten-

cia escolar al alumnado con nece-
sidades educativas en los centros 
públicos andaluces. Todo ello, 
pese a que las protestas del colec-
tivo se han sucedido en el tiempo 
los últimos años y su voznunca ha
sido escuchada. 

Patricia Cuadrado, portavoz de
la asociación sevillana y miembro 

Tras Málaga, el Tribunal Administrativo tumba los procedimientos en Sevilla, Granada y Córdoba

P. GARCÍA - Sevilla

Los hechos delatan a la Junta de 
Andalucía en el caso de los mo-
nitores de educación especial
contratados por la Agencia Públi-
ca Andaluza de Educación
(APAE). ElTribunal Administrati-
vo de Recursos Contractuales ha 
seguido tumbando los pliegos de
condiciones de los contratos para 
que terceras empresas oferten el 
servicio y, como en el caso de
Málaga, las licitaciones de Sevilla,
Granada y Córdoba se tendrán
que repetir para ajustar las can-
tidades económicas al XIV Con-
venio Colectivo de Centros y 
Servicios de atención a personas 
con discapacidad. Igual que en el
primer caso nombrado, es un
recurso de la sociedad Factudata 
XXI el que destapa que no se
«salvaguarda la libre competen-
cia»; es decir, que se estaba favo-
reciendo a determinadas empre-
sas y que los perjudicados eran
los trabajadores. Sucede ahora,
además, que en sendas resolu-
ciones de anulación de los pro-
cedimientos en las provincias de 
Córdoba y Granada, la propia
Administración admite de forma
implícita que ha pagado años
atrás casi un 20% menos de lo que
correspondería a los monitores. 

Enlos diferentes dictámenes del
Tribunal Administrativo se hacía
referencia a los argumentos esgri-
midos por el «órgano de contrata-
ción», que es la APAE, y se indicaba
que el  precio unitario es de 13,30 
euros/hora y que se ha producido 
un incremento de 1,10 euros la
hora con respecto al año 2015,
«presupuesto suficiente para dar
cobertura a las exigencias de los
pliegos», especifi ca. Una vezpues-
to de manifi esto por parte del

La Junta admite que licitaba casi un 20% 
por debajo del convenio de monitores

EL COLECTIVO PIDE 
«DIÁLOGO» Y NO 
DESCARTA UN PARO 
DE TRES DÍAS, AL 
MENOS EN SEVILLA

LA RAZÓN

Las protestas en años anteriores ya se centraban en una licitación «a bajo precio» del servicio

EDUCACIÓN ELEVA 
AHORA A 14,50 EUROS 
LA HORA/MONITOR 
PARA AJUSTAR LOS 
COSTES DEL SERVICIO

«LA PRECARIA EDUCACIÓN ESPECIAL» Arellano se da tres 
meses más para 
defi nir la nueva 
fi nanciación 
universitaria

LA RAZÓN- Sevilla

El consejero de Economía y 
Conocimiento, Antonio Ramí-
rez de Arellano, avanzó ayer su 
pretensión de cerrar en los 
próximos tres meses el modelo 
de fi nanciación de las univer-
sidades públicas, a las que el 
Gobierno andaluz adeuda en 
la actualidad unos 220 millo-
nes de euros frente a los 900 
millones en los que llegó a si-
tuarse esta cifra.

Entre los grandes retos para 
los próximos meses, el conseje-
ro destacó la necesidad de 
movilizar más de 150 millones 
en investigación a través de di-
versas órdenes y convocatorias, 
además de defi nir y cerrar el 
nuevo modelo de fi nanciación.  
Defendió que el anterior mode-
lo «no ha funcionado mal de 
por sí», sino que se ha prolon-
gado más años de los que esta-
ba prevista su vigencia. Con el 
nuevo sistema, según dijo, no 
solo se pretenden mejorar las 
cantidades sino dar a las uni-
versidades certidumbre res-
pecto a los recursos con los que 
van a poder actuar y que la 
metodología para la transferen-
cia sea adecuada al fi n que se 
persigue y no esté «rellena de 
problemas burocráticos».

El desarrollo de las políticas 
alrededor de los estudiantes y 
de las plantillas de las univer-
sidades será otros de los ejes de 
este sistema, que seguirá una 
estrategia en la que se premie 
la excelencia.

La tasas no se tocan
Arellano también anunció que 
«la idea del Gobierno andaluz 
es que las tasas universitarias 
sigan siendo bajas», porque, a 
su parecer, «en el momento en 
el que dejan de serlo se con-
vierten en una política recau-
datoria que cobra más im-
puestos a los más jóvenes».

Ramírez de Arellano, que 
inauguró el curso universitario 
2016/17 en la Universidad de 
Granada (UGR), explicó que 
«cuando se decide eliminar el 
impuesto de sucesiones en 
una comunidad autónoma a la 
vez que se le cobran muchas 
más tasas y precios públicos a 
los universitarios, se está eli-
giendo quién paga los impues-
tos, y no bajándolos».

La delegada territorial de Educación de la 
Junta en Jaén, Yolanda Caballero, anunció 
ayer que el 42% del alumnado con necesida-
des específi cas de apoyo puede perder su 
beca tras el endurecimiento de los requisitos 
por parte del Gobierno central. «La necesi-
dad de apoyo educativo derivada de 
discapacidad o trastornos graves de conduc-

ta del alumnado se debe acreditar, a partir de 
ahora, mediante un certifi cado del equipo de 
orientación educativa que, a su vez, debe 
sustentarse, y esta es la novedad, en un 
certificado de discapacidad o diagnóstico 
clínico de los servicios sanitarios», apuntó. 
«Estamos ante un nuevo ataque del 
Ministerio de Educación a una escuela 

pública que debería caracterizarse por blindar 
la atención a la diversidad y consolidar la 
igualdad de oportunidades, y no por hacer de 
ella el principal objetivo para aplicar los 
recortes», lamentó. Fuentes consultadas por 
este diario explicaron que hay pendientes 
reuniones en Madrid para resolver el 
confl icto sin perjudicar al alumnado. 

PREOCUPAN LAS BECAS AL ALUMNADO CON NECESIDADES ESPECÍFICAS
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El consejero de Economía 
se comprometió ayer en 
el acto de apertura del 
curso a definir un nuevo 
sistema durante los 
próximos tres meses  

:: JAVIER MORALES 
GRANADA. La Universidad de Gra-
nada (UGR) dio ayer por inaugurado 
el curso con la procesión de trabaja-
dores y estudiantes desde el colegio 
mayor San Bartolomé y Santiago has-
ta el Hospital Real, sede del Rectora-
do. Como marca la tradición, allí tuvo 
lugar el acto de apertura, marcado un 
año más por las reivindicaciones eco-
nómicas. La rectora de la UGR, Pilar 
Aranda, pidió a los representantes de 
los poderes públicos «el mejor reco-
nocimiento que la comunidad uni-
versitaria puede recibir a su trabajo y 
esfuerzo: un sistema de financiación 
realista, pero también equitativo». 

El consejero de Economía y Cono-
cimiento de la Junta de Andalucía, 
Antonio Ramírez de Arellano, se com-
prometió a implementar «de mane-
ra inmediata» un plan que espera de-
finir en los próximos tres meses, en 
consenso con todas las universidades 
andaluzas. 

Acompasar la financiación a los 
tiempos marcados por el calendario 
de investigación y docencia, reducir 
los trámites burocráticos a los que se 
enfrentan los investigadores o mini-
mizar la deuda y no generar nuevos 
pagos pendientes con las universida-
des son algunas de las condiciones 
que deberá cumplir el modelo. Todo 
ello con el añadido de recompensar 
los esfuerzos de las universidades por 
cumplir objetivos «de excelencia», 
como ocurre en los centros que co-
pan las primeras posiciones en los ran-
kings internacionales. Lograr, en de-
finitiva, una estructura de reparto 
económico «que no nos asfixie, sino 
que nos permita seguir haciendo lo 
que los resultados dicen que hacemos 

bien», añadió Pilar Aranda durante su 
discurso en el crucero del Hospital 
Real.  

Entre los motivos para festejar en 
la jornada de ayer está la disminución 
de la deuda que la Junta mantiene con 
la UGR. En la apertura del pasado cur-
so, la cifra rondaba los 170 millones 

de euros, una cuantía que, como re-
conoció la rectora, «nos tenía agobia-
dos». A día de hoy, la administración 
autonómica debe a la Universidad 25 
millones. Un avance que ha permiti-
do a la institución académica poner-
se al día en el pago a proveedores. El 
objetivo, afirmó Arellano, es no ge-

nerar deuda nueva, al tiempo que se 
reduce la ya contraída.  

Las cifras presentadas por el secre-
tario general de la UGR, Pedro Pache-
co, en la lectura de la memoria del ci-
clo 2015-2016, avalan el posiciona-
miento de la institución como «un 
referente», en especial en el ámbito 

de los estudios de posgrado. De los 
4.471 matriculados en másteres ofi-
ciales, 1.526 procedían de otras uni-
versidades españolas, y 569 de cen-
tros extranjeros. Es decir, que cerca 
de la mitad de los estudiantes de este 
colectivo llegaron desde fuera de la 
UGR. Con respecto a la cifra de alum-
nos de grado, 49.103 universitarios 
cursaron sus titulaciones en Grana-
da, 3.306 menos que en el curso 2014-
2015. Una caída justificada, de acuer-
do con la rectora, por la extinción de 
las licenciaturas. Para el periplo re-
cién inaugurado, Aranda anunció un 
aumento en el número de matricu-

El número de 
matriculaciones en 
grados y posgrados 
crecerá este curso

Los doctores de la UGR recién investidos, en uno de los patios del Hospital Real. :: ALFREDO AGUILAR

Investidura de doctores. :: A. A.Ramírez de Arellano, durante su discurso. :: ALFREDO AGUILARSalida de la comitiva. :: A. A. 

La rectora pide a la Junta un modelo de 
financiación que no «asfixie» a la UGR
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laciones tanto de grado como de pos-
grado. El dato se concretará en las 
próximas semanas, una vez que con-
cluyan las últimas inscripciones. «Ve-
nimos trabajando en una senda que 
nos está permitiendo alcanzar cuo-
tas de excelencia, pero no debemos 
quedarnos en la autocomplacencia», 
apostilló la máxima responsable de 
la  Universidad. 

Al margen de la economía, el que 
será el segundo curso completo de 
Aranda al frente de la institución 
arranca con varios proyectos por con-
cretar. Tres de ellos, seña de la «rea-
lidad institucional indisoluble» que 

vincula a la provincia y la Universi-
dad: la Agencia Europea del Medica-
mento, la candidatura de Granada a 
Capital Europea de la Cultura en 2031 
y el acelerador de partículas. Sobre 
este último, el consejero de Econo-
mía y Conocimiento afirmó que se 
trata de «un gran proyecto de Esta-
do en el que estamos colaborando 
con lealtad». Entre los objetivos plan-
teados por la rectora están también 
la supresión de los exámenes de sep-
tiembre, avanzar en el ámbito de la 
enseñanza y administración digital, 
normalizar la contratación de pro-
fesorado o captar recursos de inves-
tigación.  

La investidura de los nuevos doc-
tores y el discurso inaugural, una di-
sertación sobre los mecanismos cien-
tíficos de las emociones que corrió a 
cargo del catedrático Jaime Vila, pu-
sieron la nota de color a una ceremo-
nia a medio camino entre la celebra-
ción y las demandas, a la que asistie-
ron representantes de todas las ad-
ministraciones públicas. Un encuen-
tro que sirvió para marcar los lími-
tes entre «un primer curso intenso 
y difícil» y el segundo año de man-
dato del actual equipo de gobierno, 
en el que la urgencia para sanear la 
situación económica deja paso a la 
posibilidad de emprender proyectos 
de largo recorrido.Intervención de Aranda. :: A. A.
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Enlaces a noticias digitales 

 

 

Aula de la Experiencia 

 http://www.20minutos.es/noticia/2847952/0/profesor-jesus-dominguez-platas-nuevo-director-
aula-experiencia-us/ 

 

IBIS  

 http://www.eleconomista.es/espana/noticias/7849620/09/16/Grupo-investigador-del-IBIS-
elegido-coparticipe-de-un-proyecto-de-la-Asociacion-Espanola-contra-el-Cancer.html 

 

Mesa PDI      

 http://www.eleconomista.es/espana/noticias/7850100/09/16/La-mesa-del-PDI-de-la-US-analiza-
en-octubre-la-dedicacion-academica-y-podria-tratar-las-listas-de-distribucion.html 

 

Convenio Carmona         

 http://ecoaula.eleconomista.es/campus/noticias/7850075/09/16/La-US-y-Carmona-consolidan-
su-colaboracion-cultural-y-patrimonial.html 

 http://www.20minutos.es/noticia/2847917/0/us-carmona-consolidan-su-colaboracion-ambito-
cultural-patrimonial/ 

 

Noche en blanco    

 http://www.sevilladirecto.com/130-espacios-abriran-sus-puertas-a-la-noche-en-blanco-el-
viernes-7-de-octubre/ 
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